

**Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides**

Québec 

**REVUE DE PRESSE RÉGIONALE
SEMAINE DU 26 FÉVRIER 2018**

Par le Service des relations médias,
relations publiques et à la communauté

LE CISSS FAIT APPEL À DES BÉNÉVOLES

Le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides recherche des bénévoles en accompagnement transport souhaitant s'impliquer auprès de jeunes en offrant de leur temps. Les personnes possédant un véhicule et qui sont intéressées peuvent communiquer au 450 432-2777, poste 78402. afin d'obtenir de plus amples informations. 

À LA UNE

Prélèvements préopératoires

Plus besoin de descendre à Saint-Jérôme la veille de son opération

ALEXANDRE DUBÉ

redaction@infodunord.ca

Les patients des Hautes-Laurentides qui doivent subir une opération à Saint-Jérôme n'ont plus à s'y rendre la veille de leur rendez-vous pour faire leurs prélèvements préopératoires, et ce, depuis le 10 décembre.

C'est ce que le directeur adjoint aux relations à la communauté et à l'organisation communautaire du Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides, Michel Hébert, a confirmé à la MRC d'Antoine-Labelle par la voie d'un courriel dont le journal a obtenu copie.

Le 25 septembre dernier, M. Hébert et Daniel Corbeil, ancien président-directeur général adjoint du CISSS des Laurentides, étaient de passage à Mont-Laurier pour venir entendre les préoccupations des organismes de communautaires de la région.

Ces derniers ont fait valoir plusieurs enjeux lors de la rencontre, notamment celui des prélèvements préopératoires pour les interventions effectuées à l'Hôpital de Saint-Jérôme, qui semble d'ailleurs avoir trouvé écho dans les oreilles des administrateurs du CISSS.



Les résidents d'Antoine-Labelle devant subir une opération à Saint-Jérôme n'auront plus à s'y rendre la veille pour faire leurs prélèvements préopératoires. (Photo Information du Nord - Maxime Courso)

PLUS DE 700 KM DE ROUTE POUR SE FAIRE OPÉRER

Les organismes rapportaient que plusieurs patients des Hautes-Laurentides devaient se présenter à Saint-Jérôme la veille de leur opération pour y subir des prélèvements préopératoires, puis y retourner le lendemain pour l'opération.

À titre d'exemple, pour un résident de Mont-Laurier, ces deux allers-retours jusqu'à Saint-Jérôme représentaient un trajet total de plus de 700 km.

Dans son courriel, M. Hébert explique que « Dorénavant, les prélèvements auront lieu à l'Hôpital de Mont-Laurier la veille » des rendez-vous. Il ajoute que « Les résultats des prélèvements

seront transférés en temps voulu » à l'Hôpital de Saint-Jérôme.

Les administrateurs du CISSS semblent avoir pris cette problématique au sérieux, ayant corrigé la situation à peine plus d'un mois après que les organismes leur en aient fait part. ④

ACTUALITÉ

Grâce à Cogeco Connexion

Un réseau Internet sans fil illimité à l'Hôpital Laurentien

Cogeco Connexion et le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides ont annoncé conjointement, le 21 février, la conclusion d'une entente afin de doter l'Hôpital Laurentien de Sainte-Agathe-des-Monts d'un réseau Wi-Fi illimité.

Ce projet a pu être mené à terme grâce à un étroit partenariat entre la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut et la compagnie Cogeco.

« À la Fondation médicale, nous sommes heureux d'annoncer ce projet qui était attendu de tous. Nous aimerions souligner et remercier l'instigatrice de ce projet, Dre Nathalie Ménard. Elle a été la première à croire à l'accès Wi-Fi gratuit et a même sollicité des dons pour sa réalisation. Pour nous, la priorité était d'offrir l'accès gratuit, tout en respectant notre budget », souligne le président de la Fondation médicale, Michel Rochon.

« Quand le directeur général de la Fondation, Daniel Desjardins, nous a approchés, nous

avons immédiatement été interpellés », explique Johanne Hinse, vice-présidente ventes marché consommateur et relations avec les communautés chez Cogeco Connexion. « Chez Cogeco, la proximité avec les communautés que nous desservons et la qualité du service font partie intégrante de nos valeurs fondamentales et ce partenariat avec la Fondation incarne parfaitement ces valeurs », ajoute-t-elle.

SECTEURS DESSERVIS

Grâce à ce partenariat, plusieurs secteurs de l'Hôpital Laurentien de Sainte-Agathe-des-Monts sont maintenant équipés d'un réseau Wi-Fi stable et fiable. Ainsi, les patients et visiteurs du bistro, de l'urgence, de l'unité du court séjour, du département d'ophtalmologie, celui de l'oncologie, de l'aile des soins palliatifs, de l'unité de chirurgie d'un jour, de l'unité des naissances et de l'unité des soins intensifs peuvent maintenant bénéficier d'un accès illimité à Internet via leur téléphone intelligent, leur tablette ou leur ordinateur. 📶



Dans l'ordre habituel, Bruno Cayer, directeur général adjoint, direction des ressources financières du CISSS des Laurentides, Michel Rochon, président du conseil d'administration de la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut, et Denis Dion, directeur principal de Solutions d'affaires de Cogeco Connexion. (Photo gracieuseté)



Assis : Dr Marc Béliveau, Dr Denis Chapleau, Stéphane Maher, maire de Saint-Jérôme, Bruno Laroche, préfet de la MRC de la Rivière-du-Nord et maire de Saint-Hippolyte. Debout : Dr Alain Lamontagne, Dr Serge McNicoll et le Dr Yves Semerjian.

AGRANDISSEMENT

Mobilisation pour l'Hôpital régional de Saint-Jérôme

Accès - La Ville de Saint-Jérôme demande au gouvernement du Québec d'inscrire la modernisation et l'agrandissement de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme au Plan québécois des infrastructures.

L'hôpital dessert les MRC des Laurentides.

Le 22 décembre 2017, le Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides a déposé un projet totalisant 400 M\$ au ministère de la Santé et des Services sociaux du Québec.

Par ailleurs, la MRC de la Rivière-du-Nord a adopté une résolution appuyant également le projet d'agrandissement de l'Hôpital régional.

Actualité

LA FONDATION MÉDICALE INNOVE

Il y a des accès illimités à Internet à l'Hôpital Laurentien

JEAN-PATRICE DESJARDINS – Cogeco Connexion et le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides ont conclu une entente afin de doter l'Hôpital Laurentien de Sainte-Agathe-des-Monts d'un réseau Wi-Fi illimité à multiples points d'accès. Une première au Québec selon la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut qui a orchestré le projet.



Bruno Cayer, directeur adjoint aux ressources financières du CISSSS, Michel Rochon, président de la Fondation médicale, et Denis Dion, directeur des solutions d'Affaires chez Cogeco Connexion, ont dévoilé l'une des plaques qui indiqueront les endroits dans l'hôpital où il y aura un accès gratuit au réseau Internet.

Le service sera offert dans les salles d'attente et les salles de traitement de l'hôpital. « Les patients et visiteurs du bistro, de l'urgence, de l'unité des courts séjours, du département d'ophtalmologie, du département d'oncologie, de l'aile des soins palliatifs, de l'unité de chirurgie d'un jour, de l'unité des naissances ainsi que de l'unité des soins intensifs peuvent maintenant bénéficier d'un accès

illimité à Internet, via leur téléphone intelligent, leur tablette ou leur ordinateur », affirme Denis Dion, directeur principal Solutions d'affaires chez Cogeco Connexion.

« À la Fondation médicale, nous sommes heureux d'annoncer ce projet qui était attendu de tous. Nous aimerions souligner et remercier l'instigatrice de ce projet, Dre Nathalie Ménard. Elle a été la première à croire à l'accès Wi-Fi gratuit et a même sollicité des dons pour sa réalisation », explique Michel Rochon, président de la Fondation médicale, dont la priorité était d'offrir l'accès gratuit tout en respectant son budget.

Le projet était dans l'air depuis quelques années déjà, mais c'est Daniel Desjardins, directeur général de la Fondation médicale, qui a fait l'approche auprès de Cogeco, qui assure un réseau Wi-Fi stable et fiable.

Le partenariat avec Cogeco serait unique au Québec, car dans d'autres hôpitaux, il faut payer pour avoir accès au réseau Internet.

Seules les chambres en soins palliatifs ont accès au service, les autres espaces de connexion étant des lieux d'attente d'un traitement, comme l'urgence.

L'accès gratuit permettra aux patients de l'hôpital de rester connectés avec leurs proches en attendant leurs soins tout en leur offrant une vaste gamme de divertissements en ligne.

Il suffit de repérer l'une des huit plaques indiquant la zone Wi-Fi et de se brancher, comme dans une chambre d'hôtel.

HIVER À NOTRE SANTÉ

42 500 \$ pour la santé des Laurentiens



Le NORD – Cette année encore, Hiver à notre santé a su proposer un événement de hockey enlevant! C'est dans le plaisir que cette 5e édition a surpassé son objectif financier de 40 000 \$! L'activité, depuis sa création, a permis d'investir plus de 175 000 \$ pour les soins dans la région. C'est dans un esprit de compétition amicale où une ambiance galvanisante était définitivement au rendez-vous! Plusieurs supporteurs sont venus encourager leur équipe favorite dans un site qui invitait au plaisir hivernal avec salon extérieur Nord Sud Honda, jeu gonflable, groupe de musique, anneau de glace, camion de cuisine de rue et service de bar. Cette année, une grande tente chauffée a été montée pour permettre aux plus frileux de rester sur le site et regarder la partie du Canadien diffusée sur grand écran en après-midi.

VOLUME 1 • NUMÉRO 19 • 28 FÉVRIER 2018 • 32 PAGES • 48 673 EXEMPLAIRES

DISTRIBUÉ PAR



INFOS LAURENTIDES

.COM





IL A L'APPUI DES MÉDECINS
ET DE SES COLLÈGUES-MAIRES

«ON A PERDU L'ESSENCE DE CET HÔPITAL-LÀ...» - STÉPHANE MAHER



Stéphane Maher a l'appui des médecins et de la MRC. Devant: Dr Marc Béliveau, président de l'Association des médecins et professionnels pour l'avancement de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme, Dr Denis Chapleau, Stéphane Maher, Bruno Laroche, préfet de la MRC de la Rivière-du-Nord. Debout: Dr Alain Lamontagne, Dr Serge McNicoll, et le Dr Yves Semerjian.

MYCHEL LAPOINTE

mychel.lapointe@infoslaurentides.com

«Plus je regarde ce dossier-là, plus je l'étudie et plus je suis motivé à mener une bataille qu'on ne perdra pas. Je vais aller jusqu'au bout. Je ne veux pas être le héros là-dedans. Je veux être la bougie d'allumage...», exprime Stéphane Maher, au cours d'une entrevue avec Infos Laurentides.

Le maire a décidé de faire sien le dossier du sous-financement de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme.

«Les médecins et le maire de Saint-Jérôme, tu veux pas avoir cela sur le dos», a dit Stéphane Maher, mardi soir dernier, en assemblée publique.

Il en a rajouté une couche jeudi dernier lors d'une rencontre tenue à ses bureaux de Place Lapointe.

«Le sous-financement de l'Hôpital régional de

Saint-Jérôme, c'est assez et ça va se terminer cette année».

DES CONDITIONS ÉPOUVANTABLES

En clair, M. Maher veut que des travaux d'envergure (attendus depuis longtemps) soient menés à l'Hôpital de Saint-Jérôme. En cela, il souligne avoir l'appui de la majorité des médecins du centre hospitalier et de ses collègues de la MRC de la Rivière-du-Nord.

«Plus je travaille dans le dossier, plus je me rends compte qu'on a perdu l'essence de cet hôpital-là. On a un des hôpitaux où il y a le plus de soins spécialisés et hyperspécialisés. Les meilleurs chirurgiens en genoux et en hanche au Québec sont à Saint-Jérôme. Ils travaillent dans des conditions épouvantables. Quand on regarde les besoins, le bloc opératoire est fini. Ça nous prend une nouvelle unité de soins intensifs et une nouvelle unité de soins coronariens. Ce n'est pas rien... On est dans l'ADN de notre hôpital. Je n'accepterai jamais cela».

Et oubliez l'approche auprès du ministre de la Santé et des Services sociaux, le premier ma-

gistrat jérômien veut un engagement clair du président du Conseil du Trésor, Pierre Arcand.

«Je lui dis: Mettez ça dans le PQI (Plan québécois des infrastructures) et pas phasé sur 20 ans. Vous le mettez et on le fait...»

CENTRE JEUNESSE

Et, à ses yeux, le moment est idéal pour faire part de ses revendications

«Ils sont dans la préparation du budget qui doit être présenté à la fin mars. Ne nous dites pas qu'il est trop tard. Le maire et les médecins de Saint-Jérôme vous disent: pendant que vous préparez votre budget, il y a de l'argent qui doit venir à Saint-Jérôme. Et pas échelonné sur 15 ans. Ça c'est le discours du CISSS (Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides) qu'on pourrait phaser cela... On ne se contentera pas d'une couche de peinture. C'est fini le cosmétique. Terminé... Ne venez pas nous endormir avec les investissements pour l'aile psychiatrique et le CHSLD, ça fait 40 ans que c'est dû...»

Qui plus est:

«Saint-Jérôme, c'est la capitale régionale. On

y trouve une clientèle qui est vulnérable. On les prend et on leur dit, on vous sort d'ici (lire, les envoyer en dehors de Saint-Jérôme pour certains soins spécialisés, telle l'oncologie). Même chose avec le centre jeunesse (dossier traité par Infos Laurentides dans notre plus récente édition) où on a également une clientèle vulnérable. On les éloigne des services. Le CISSS, je n'ai pas le sentiment qu'il va à quelque part avec ça. Quand je vois ça, on veut complètement nous enlever le statut d'hôpital régional. Ça, je vais le dénoncer...»

LE PARENT PAUVRE

D'autres, avant le maire Maher ont mené la bataille, mais sans vraiment de succès. Pourquoi réussira-t-il là où d'autres ont échoué?

«Par le passé, l'approche a été trop à travers le ministère de la Santé. On est dans l'infrastructure. On n'est pas dans l'organisation. On a les médecins et les compétences. Ce qui manque, c'est l'argent. Le parent pauvre au Québec, c'est les Laurentides. Je veux adopter une approche cartésienne. Ils ne peuvent pas me dire non...»

<http://infoslaurentides.com/actualites/il-lappui-des-medecins-et-de-ses-collegues-maireson-perdu-lessence-de-cet-hopital-la-stephane-maher>

TRANSPORTEURS BÉNÉVOLES RECHERCHÉS

Le CISSS des Laurentides recherche des bénévoles en accompagnement transport souhaitant s'impliquer auprès de jeunes en offrant de leur temps.



Si vous possédez un véhicule et que vous êtes intéressés, veuillez communiquer au **450 432-2777, poste 78402** afin d'obtenir de plus amples informations.

*Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides*

Québec 

Transporteurs bénévoles recherchés

Le CISSS des Laurentides recherche des bénévoles en accompagnement transport souhaitant s'impliquer auprès de jeunes en offrant de leur temps. Si vous possédez un véhicule et que vous êtes intéressés, veuillez communiquer au 450 432-2777, poste 78402 afin d'obtenir de plus amples informations.



Photo: Mychal Lapointe
Si le projet venait à se concrétiser, le campus de Saint-Jérôme pourrait fermer ses portes.

▼ CENTRE JEUNESSE DES LAURENTIDES

UNE BÂTISSE D'ENVERGURE EST PROJETÉE

MYCHEL LAPOINTE
redaction@groupejcl.ca

La Ville de Saint-Jérôme perdrait-elle trois composantes importantes du Centre jeunesse des Laurentides au profit d'une autre municipalité?

C'est la question qu'on est en droit de se poser à la lumière d'informations obtenues par Infos Laurentides.

Selon le scénario dont on nous a fait part, des services du Centre jeunesse pourraient être relocalisés dans un bâtiment d'envergure (on parlerait d'un projet évalué à entre 80 et 100 M\$) qui pourrait être construit ailleurs dans la région.

Dans le cas de Saint-Jérôme, on parlerait notamment de la fermeture du campus de Saint-Jérôme, localisé sur la rue Castonguay, des installations du Centre jeunesse du 358, rue Laviolette, et du siège social de l'organisme que l'on retrouve aux Galeries des Laurentides.

S'ajouteraient, semble-t-il, le campus localisé à Sainte-Sophie, sur le chemin du Lac Bertrand, et d'autres composantes.

DES TERRAINS

Toujours selon les informations colligées, le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides de qui relève le Centre jeunesse des Laurentides aurait reçu de nombreuses propositions de terrains (dont 11 de la Ville de Saint-Jérôme).

On aurait écarté, entres autres, nous dit-on, celle du terrain où on trouvait jadis la compagnie Mueller, sur la rue Castonguay, à Saint-Jérôme. Une offre qui, selon certains, était pleine de sens du fait que ledit terrain se trouve à proximité du palais de justice de Saint-Jérôme.

D'autres terrains sont proposés dont, notamment, un à Blainville et un autre à Sainte-Thérèse.

Selon Yves St-Onge, directeur général adjoint au CISSS des Laurentides, il serait trop tôt pour spéculer sur quoi que ce soit. Même s'il confirme que le méga-projet est à l'étude.

«Nous étudions encore différents sites, dont certains nous appartiennent. La décision n'est pas prise encore. Elle devrait l'être au printemps. Nous avons encore du temps...», de nous dire M.St-Onge, au cours d'une entrevue lundi dernier.

PÔLE RÉGIONAL

Quant au maire de Saint-Jérôme, Stéphane Maher, l'hypothèse de fermer des installations de Saint-Jérôme ne tient vraiment pas la route.

«Nous dénonçons totalement cela...», a dit M. Maher, lorsqu'interrogé par Infos Laurentides. «Saint-Jérôme est un pôle régional avec un service de police autonome et le palais de justice (indispensable dans le dossier qui nous concerne). Ça prend un endroit structuré pour un tel service...»

RETOUR DU PROJET?

L'idée d'un nouveau centre d'hébergement du Centre jeunesse des Laurentides n'est pas nouvelle en soi.

Des recherches nous ont permis d'apprendre qu'en juin 2013 la ministre responsable de la Protection de la jeunesse du temps, Véronique Hivon, était de passage au campus de la rue Castonguay, à Saint-Jérôme, pour annoncer la construction d'un tel complexe qui, selon les estimations de l'époque, aurait pu loger 122 jeunes.

Là aussi, on parlait d'intégrer au complexe le siège social du Centre jeunesse des Laurentides, localisé actuellement aux Galeries des Laurentides.

On estimait alors le projet à quelque 60 M\$.

TRANSPORTEURS BÉNÉVOLES RECHERCHÉS AU CISS DES LAURENTIDES

Le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides recherche des bénévoles en accompagnement-transport qui souhaitent s'impliquer auprès des jeunes en offrant de leur temps. Si vous possédez un véhicule et que vous êtes intéressé, veuillez composer le 450 432-2777, poste 78402, afin d'obtenir de plus amples renseignements.

CIME, site Internet

Nouveau pavillon de soins en santé mentale à Saint-jérôme

<http://www.cime.fm/nouvelles/sante/85504/nouveau-pavillon-de-soins-en-sante-mentale-a-saint-gerome>

Victoire pour l'Association québécoise de la maladie de Lyme (AQML) et le député Sylvain Pagé.

<http://www.cime.fm/nouvelles/politique/85061/victoire-pour-les-quebecois-atteints-de-la-maladie-de-lyme>

Saint-Jérôme exige que Québec agrandisse l'Hôpital régional

<http://www.cime.fm/nouvelles/sante/84716/saint-gerome-exige-que-quebec-agrandisse-lhopital-regional>

Les usagers de l'Hôpital Laurentien ont maintenant un accès Wi-Fi

<http://www.cime.fm/nouvelles/art-de-vivre/83280/les-usagers-de-lhopital-laurentien-ont-maintenant-un-acces-wi-fi>

CFLO, site Internet

Transporteurs Bénévoles Recherchés au CISSS des Laurentides

http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/transporteurs_benevoles_recherches_au_cisss_des_laurentides_-_transporteurs_benevoles_recherches_au_cisss_des_laurentides.mp3

Projets pilotes qui jugeront le ratio idéal patient-infirmière

http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/projet_pilote_qui_jugeront_le_ratio_ideal_patient-infirmiere_-_projet_pilote_qui_jugeront_le_ratio_ideal_patient-infirmiere.mp3

Pour la chronique santé , on parle du radon avec le Dr Jean-Claude Dessau, médecin-conseil en santé publique

https://www.cflo.ca/sites/default/files/audios/chronique_sante_-_26fev2018.mp3

Nous.TV

Wi-Fi illimité à l'hôpital de Sainte-Agathe

<https://nous.tv/fr/node/63136>

Un nouveau médecin à Morin-Heights

<https://nous.tv/fr/node/61751>

Ville de Saint-Jérôme, site Internet

AGRANDISSEMENT DE L'HÔPITAL RÉGIONAL : LA VILLE DE SAINT-JÉRÔME INTERPELLE LE GOUVERNEMENT DU QUÉBEC

http://www.vsj.ca/fr/nouvelle/agrandissement-de-lhopital-regional--la-ville-de-saint-gerome-interpelle-le-gouvernement-du-quebec_6389.aspx?id_page_parent=618